

## "Ayuda a los pobres a costa de clase media"

Así lo concluyen Eugenio Ortega y Ernesto Tironi en su libro "Pobreza en Chile".

"La ayuda a los pobres ha sido bien focalizada, pero se ha hecho a costa de los sectores medios y no de los más ricos".

Así lo concluyen el sociólogo Eugenio Ortega y el economista Ernesto Tironi, los que dieron a conocer ayer su libro "Pobreza en Chile", editado por el Centro de Estudios del Desarrollo (CED).

El economista Tironi explicó que en este estudio sobre los pobres en nuestro país, nos "encontramos con varias sorpresas". Y expresó que pese a que la ayuda del Estado ha sido mayor y ha estado, precisamente, concentrada en los más necesitados, la pobreza ha aumentado.

Para explicar esta contradicción, Ernesto Tironi dijo que "lo que ocurre es que, especialmente en la última década, los ingresos propios de los pobres han disminuido".

El especialista reconoció que "Chile ha hecho un

buen trabajo, pero no ha bastado para reducir la pobreza. Muy importante es aumentar el ingreso propio de los trabajadores".

Para ésta reproducen el folleto "Red Social", publicado en 1988 por el Estado, donde se concluye que un pobre obtiene un ingreso promedio de 5.000 pesos mensuales, pero que a través de la red social logra un ingreso de 33.143 pesos. Tironi dice que estas cifras son exageradas y que en realidad con red social logra un ingreso de 17.204 pesos.

En el libro "Pobreza en Chile", comparan cifras actuales (del estudio de Haindly y Weber) con las del estudio de Foxley, Aníbal y Arellano que tiene datos de 1969, por lo que concluyen que "antes, las familias en extrema pobreza o indigentes se beneficiaron del 20% de los gastos públicos sociales, mientras que en 1985 recibían casi el 33%".

Agregan: "pero esa redistribución no se realizó a costa de los más ricos, sino

de los grupos menos pobres y medios. Es efecto, el 10% más rico logró sólo marginalmente el porcentaje de gastos sociales con el que se beneficiaba. En cambio, el 10% de las familias pobres no indígenas (o medios-pobres) obtiene ahora el 23% de los gastos sociales, comparado con el 10% que recibían en 1969. El sector mediano obtiene ahora el 28% y se comparación al 33% que conseguía en 1969. O sea, de cada 10 puntos porcentuales transferidos, 3 salieron de otros pobres, 5 de los grupos medios y menos de 2 de los ricos".

En tanto, Eugenio Ortega afirmó que en Chile hay un 45% de pobres y que "para terminar con la pobreza hay que tener en cuenta tres líneas o elementos contrales: una política nacional basada en la participación; tener en cuenta la fuerza organizativa que viene de la carencia diaria y contar con instituidades eficientes, democráticas y participativas".

Ortega dijo que la gran cantidad de dependencia que tienen los pobres del gobierno la ha transformado en una pobreza "estatalizada".



El economista del CED, Ernesto Tironi, durante la presentación del libro "Pobreza en Chile".

## "Ayuda a los pobres a costa de clase media" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Ayuda a los pobres a costa de clase media" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)